
Das bin ich: Ich gehöre zu den eher ruhigen Menschen, die beharrlich ein 
Ziel verfolgen und versuchen ihr Wissen mit anderen zu teilen.  
Offi  zieller Ins� tutsname: Institut für Verkehrswesen, Eisenbahnbau 
und -betrieb (IVE)
Inoffi  zieller Ins� tutsname: Wurde bisher noch nicht erfunden 
Das Team am IVE... besteht aus Vertretern verschiedener Richtungen, 
wie dem Bauingenieurwesen, dem Verkehrswesen und dem Umweltschutz. 
Auffällig ist, dass nur wenige Mitarbeiter einen Pkw besitzen. Es sind alle 
sehr, sehr ÖV-minded - nicht nur beruflich.

„Manche gute Idee kommt zu früh und muss 
nach 5 oder 6 Jahren nochmal gebracht werden, 

wenn sich die Dinge weiterentwickelt haben.“

Prof. Dr.-Ing.  
Thomas B. Siefer 

Meine Lieblingsstadt ist ... Hamburg - das gebe ich unumwunden zu. Das liegt daran, dass ich dort aufgewachsen bin 
und die Verbindung von Wasser und Stadt dort ganz wunderbar vereint sehe. 
Wenn ich in eine Stadt reise, dann... nutze ich die U--Bahn nur, wenn ich es eilig habe. Habe ich Zeit und möchte etwas 
von der Stadt sehen, dann setze ich mich lieber in einen Bus. Dafür ist dieses System ideal.
Eine Stadt ist für mich lebenswert, wenn... ich mich ohne Auto in ihr gut bewegen und sie erleben kann. Insbesondere 
als Tourist ist man ja häufig ohne Auto unterwegs und genau auf solche Angebote des ÖPNV angewiesen.
Meine Superkra�  für die Wissenscha�  ist... meine Bodenhaftung. Durch 15 Jahre Erfahrungen in der Praxis bringe 
ich eine Sichtweise in die Forschung ein, mit der ich die Lösungen angehen kann, die ich früher selbst vermisst habe. 
Zur Stadt der Zukun�  trage ich bei ... indem ich mit meinem Team daran forsche, wie der ÖPNV so gestaltet werden 
kann, dass er möglichst viele Menschen dazu verleitet vom Auto auf öffentliche Verkehrsmittel umzusteigen.  
Eine off ene Forschungsfrage... die mich auch nach meiner Verabschiedung aus der TU Braunschweig im kommenden 
Jahr beschäftigen wird, ist „Warum gelingt es nicht, die Verspätung bei der Eisenbahn nachhaltig zu reduzieren?“ 
Da werden wir auch weitermachen, denn zum Teil ist das nicht plausibel. 
Was ich aus meiner Erfahrung gerne mitgeben möchte: Wischen Sie keine Idee sofort vom Tisch, sondern nehmen Sie 
sich die Zeit, sie zu Ende zu denken. Und bewahren Sie sie dann auf.
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BestellenEntscheiden
ich koche überhaupt nicht ;), 
aber meine Frau bewahrt mich 
davor etwas bestellen zu müssen

das hat sich immer wieder mal verändertdas hat sich immer wieder mal verändertdas hat sich immer wieder mal verändertdas hat sich immer wieder mal verändert

eindeutig spät


